

## NOS VALEURS



### L'ACCUEIL DANS LE RESPECT

Nous voulons soigner chaque être humain dans le respect de son identité, quelles que soient ses opinions philosophiques ou religieuses.



### LE SOIN ADAPTÉ

Notre prise en charge doit aider le patient à restaurer une relation autonome satisfaisante à soi, aux autres et au monde.



### L'AMÉLIORATION QUOTIDIENNE

Nous voulons offrir à chaque patient une qualité de soins optimale dans la perspective d'une meilleure qualité de vie. Nous accordons une attention particulière à son entourage.



### LA COLLABORATION PARTICIPATIVE

Nous voulons qu'en étroite collaboration, chaque intervenant soit responsable du bien-être du patient et l'aide à être acteur de son évolution. Conscients de la nécessité d'assurer la continuité des soins, nous participons à un réseau de partenaires proposant une diversité de soins et de services.

## NOUS CONTACTER

**087 59 32 11**

.....

**Adresse mail du service :**

communication@fralex.be

**Site internet :**

[www.cpfa.be](http://www.cpfa.be)

**Numéro général Clinique :**

087 59 32 11

**Fax Clinique :**

087 88 27 38

**Adresse courrier :**

Clinique Psychiatrique  
des Frères Alexiens  
Rue du Château de Ruyff, 68  
4841 Henri-Chapelle



LA CLINIQUE  
PSYCHIATRIQUE DES  
FRÈRES ALEXIENS À  
HENRI-CHAPELLE



**CPFA**  
Clinique Psychiatrique des Frères Alexiens asbl

# PRÉSENTATION

Située dans un cadre de verdure remarquable au coeur de l'Euregio, la CPFA accueille, accompagne et soigne des adultes en décompensation psychiatrique en vue de leur rétablissement. Elle cherche à développer dans ses unités de soins, des prises en charge spécifiques, soit selon le diagnostic, soit selon la méthode thérapeutique utilisée.

La Clinique compte 264 lits agréés de psychiatrie générale. Ils se composent d'un segment résidentiel (hospitalisation complète), d'un segment ambulatoire (hôpital de jour) et de l'équipe mobile de soins psychiatriques à domicile dont un axe est consacré au double diagnostic (déficience intellectuelle – maladie mentale) et un autre, depuis 2021, aux adultes âgés.

Elle participe aussi à la prise en charge d'enfants et d'adolescents via l'installation à Verviers d'une antenne de l'équipe mobile MobiLea et l'ouverture d'un hôpital de jour pour adolescents (16-24 ans) à Ensival. Elle gère, par ailleurs, une maison de soins psychiatriques (M.S.P.) de 30 places.

# NOS PROJETS

La Clinique Psychiatrique des Frères Alexiens veut développer l'innovation des soins et services offerts aux patients et résidents.

Pour ce faire, elle met en oeuvre divers projets avec le soutien des autorités, de manière autonome ou encore avec d'autres partenaires de l'arrondissement.

Les principaux projets portent sur :

## **L'amélioration de l'encadrement grâce au projet High Intensive Care**

Ce projet rejoint les objectifs d'adaptation et de développement du service accueillant entre autres les patients protégés. Il prévoit l'intégration de pairs-aidants, des plans de soins écrits, un accueil plus humanisé des patients, plus de place pour les familles, autant de choses déjà existantes mais qui pourront être mieux réalisées.

## **L'amélioration continue de la qualité par l'évaluation externe de la qualité et de la sécurité de nos soins et services** par l'organisme Accreditation Canada International.

En 2022, nous avons obtenu le label Or. De nombreuses améliorations ont été apportées et le seront encore en matière d'hygiène hospitalière, de partenariat avec les familles, d'identité-vigilance, de sécurité du médicament...

## **Le développement de projets architecturaux ambitieux** tels que le reconditionnement d'un service de 40 lits de «réhabilitation», des parkings visiteurs/personnel et la gestion des énergies.



## **La création d'un hôpital de jour intégré pour adolescents en difficultés émotionnelles et comportementales.**

L'objectif principal est d'améliorer la prise en charge des 16-24 ans. Le défi est de coordonner la transition jeune->réseau de soins/soutien adulte. Par l'intégration de cette nouvelle approche, la CPFA souhaite également mieux accueillir les quelques 150 ados admis annuellement à la Clinique.

Dans le cadre des différentes réformes de la santé mentale dont l'objectif global est de permettre aux personnes de rester le plus possible dans leur milieu de vie et d'améliorer l'accessibilité aux soins, **nous participons à différents réseaux** :

- le Réseau Psy107 «Adultes» (RÉSME)
  - le Réseau d'Aide et de Soins Spécialisés en assuétudes de l'Est Francophone (RASSAEF)
  - le Réseau Enfants-Adolescents en Province de Liège et Santé Mentale (REALISM)
- Et nous nous engageons à l'heure actuelle dans le développement d'un réseau «Adultes âgés».

